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中石化投巨资开发页岩气押注清洁能源
美媒称，全球天然气过剩减缓

了美国页岩气的快速发展，但是在

中国长江沿岸的一个小城，中国的

页岩气工厂正在启动。

美国《华尔街日报》网站 7 月 31
日报道称，中国国有能源公司正努

力推进数十亿美元的页岩气新投

资。中国石油化工股份有限公司处

于领先地位，其目标是在 5 年内将

国内天然气产量增加一倍。

报道称，在全球天然气供应过

剩的情况下，中石化的这一行动使

已经陷入混乱的天然气行业感到吃

惊和不快。如果取得成功，中国对

进口液化天然气的需求可能下降

——有可能危及从加拿大到巴布亚

新几内亚数百亿美元的投资计划。

中国页岩气储量巨大，但是复

杂的地质情况和管道网不足等难题

一直使页岩气的利用难以实现。但

是由于许多城市令人窒息的污染，

天然气成为替代煤的首选清洁能

源。该行业的发展也有助于保护国

内的就业市场。

报道称，中国扩大天然气生产

的计划主要将集中在中部的重庆涪

陵附近，当地地下岩石的构成使这

里成为北美洲以外拥有最大页岩气

储量的地区之一。

报 道 称 ，中 石 化 的 投 资 正 彻

底改变涪陵这个陷在中国的过去

与 未 来 之 间的地区。农民背着背

篓在蜿蜒的乡间小路旁耕种；在当

地中石化的焦石基地，城里的主路

旁是身穿红色连衣裤、手拿 iPhone
的工人们。

接受这一挑战的中石化显然断

定，未来中国对天然气的需求会增

长。今年，涪陵天然气产量将达到

50 亿 立 方 米，2015 年 为 30 亿 立 方

米。中石化的目标是到 2017 年涪陵

的天然气产能达到 100 亿立方米。

报道称，中石化页岩气的发展

得益于政府的补贴和政治支持——

这意味着围绕页岩气生产的环保争

论要比美国少。

一些业内专家认为，中石化的

这一策略旨在抵消老化油田的减

产。上半年中石化的原油产量同比

下降 11%。与此同时，根据标准普

尔全球普氏能源资讯的数据，中国

国内疲软的需求使亚洲液化天然气

的现货价格比 2014 年的高点下跌

了 70%。

伯恩斯坦研究公司驻香港分析

师尼尔·贝弗里奇说：“通过增加天

然气产量，中石化实际上是试图缓

和石油业务方面的变化。”他还说，

开发页岩气“看起来更多地是追求

量而非价值的战略”。（编译/殷欣）

推迟核电项目透露梅首相中国观
■ 王 蕾

英国政府推迟批准欣克利角 C
核电站建设，立刻在英国媒体上掀起

轩然大波。很多媒体都敏感地直接将

矛头指向首相特瑞莎·梅对中国投资

的态度以及她一直以来对中国的成

见，特别是在人权和安全等问题上。

在脱欧派一直高举“欧盟之外

我们有美国、中国和其他亚洲新兴

市场”的宣传招牌，并说服民众相信

英国离开欧盟会更好的时候，当了 10
年内政部长、以保护国家安全为首要

任务的梅出任英国首相之后，在公开

场合几乎没有提到过“中国”。

“她对中国存有天然偏见。”英国

前商务大臣文森·凯博对梅在中国事

务上如是评价，“在内阁讨论欣克利

角 C 的问题时，她就是反对的，而且

对奥斯本等官员对中国投资特别热

心感到非常不悦。”凯博上周末在接

受当地电台采访时，透露了这样的细

节。梅的决定在他的预料之中。

安抚民众为首要任务

梅的上任发生在一个非常特殊

的历史时期。6 月 23 日的公投结果，

清晰显示了英国社会的分化和经济

不平衡。很多在保守党执政期间由

于经济紧缩政策被削减福利，日子过

得相当窘困的人群，特别是北部一些

老工业聚集、福利资源依赖性极强、

非发达地区的民众，对卡梅伦政府甚

至怀敌对态度。于是，安抚民心、讨

人欢喜，几乎成了梅的首要任务。

“政府所做的一切，不是为了社

会的少数一族，而是为了我们每一个

人。”就职宣言中的这句话，鲜明地表

达了梅希望尽一切可能，以建立公平

社会的政治理念安抚民心，讨好选民。

刚刚过去的周末，梅在《星期日

电讯报》上发表署名文章，谈的不是

脱欧程序和脱欧谈判，而是关于如

何引领世界应对包括偷渡、奴役在

内的人权问题。

“我们终于有机会发出自己的

声音了，我们终于看到政府关注到

我们的问题和苦难了。”这是梅政府

上台后，说出那些难以摆脱自身困

境，希望通过此次脱欧公投呼吁“改

变”选民的普遍心声。

与上任政府泾渭分明

在所有梅出席的公共场合中，很

少能听到她提及英国的贸易和商业

等问题。然而，通过财政大臣哈蒙德

传达出来的信息却异常鲜明，核心是

不会延续卡梅伦和奥斯本的经济政

策，比如放缓削减赤字等。事实上，

目前梅政府的经济政策是不明朗的，

决定不推出“紧急预算案”，意味着新

政府的经济政策不得不等到今年 11
月秋季预算案公布之后才面世。

“特瑞莎推迟建设欣克利角 C
的决定，是特瑞莎不会效仿卡梅伦

的明证。”《金融时报》有文章直言不

讳，“这是要告诉民众，这是一个新

政府。”

英国舆论普遍认为，梅对内阁

大换血，排除所有与前任首相和财

政大臣亲近之人的举动，就已经证

明她立志让保守党以全新思路和全

新面目出现，并打上她个人深刻痕

迹的决心。

记者在采访一些英国经济学家

时问起，同样是保守党执政，梅为何

不能让奥斯本保留他的财政大臣一

职？这些经济学家的回答几乎一

致：“因为经济政策不可能延续”；

“ 在经济政策上，特瑞莎会采取更

左，类似于工党的政策，绝对不会如

奥斯本时代那么激进”。

记者此前在采访英国国家经济

和社会研究院经济部主任阿姆斯特

朗时询问英国北部发展计划是否继

续推行，他狡笑表示：“那不是奥斯

本的‘宝贝’吗？”确实，梅和哈蒙德

在公开场合从未提过该计划。

对中国有偏见吗？

看来，在对待中国投资问题上，

梅 也 不 会 像 卡 梅 伦 时 代 那 么“ 亲

华”。正如凯博所说，“她对奥斯本

对中国的热情非常不悦”。

虽然目前没有事实证明梅在对

待中国问题时仍然抱有那些对大英

帝国怀着旧时感情、对中国有着制

度性和意识形态成见的态度。但可

以肯定的是，在英国社会，这样的偏

见依然深重。

现在所能回忆和看到的梅与中

国的交集，就是对包括超过 10 万名

中国留学生在内的欧盟外留学生留

在英国工作一而再、再而三地设置

障碍，对包括中国在内的欧盟外投

资移民门槛的投资金额加倍，对中

国商务人士进入英国的商务签证尚

未进一步放宽。

按照凯博的说法，梅在保守党

和自由民主党联合执政时期就建

议，要实施美国那样的对海外投资

进行国家安全审查的政策，当时针

对的是华为在英投资问题。在凯博

看来，梅推迟欣克利角 C 项目的批

复，肯定会对中国在英投资造成负面

影响，会对中英经贸关系罩上阴影。

“加拿大是一个矿业大国，矿业历史

长、矿物品种多、分布比较广，挑选余地

大，有着大量的资源项目和矿山，而且

多数归于上市公司旗下，公开与透明性

好。目前，矿业处于低谷期已经五六

年，不少矿业项目和相关公司苟延残

喘，市值普遍打了对折，对有意进行海

外扩张的中国企业来说，无疑是一个有

利期和机会区。”塞尔温驰宏矿业公司首

席执行官李世林在接受记者专访时说。

李世林的表态和加拿大很多矿

业分析师的看法一致。记者了解

到，加拿大不少资源和能源产品的

价格比 3 年前的峰值减少了 2/3，但

这样低迷的价格不可能长期持续，

一旦国际市场的春天回归，矿业和

能源产品的价格肯定会大幅度回

升。为此，加拿大一些产业分析师

认为应该抓住机会逢低抄底。

在李世林看来，世界经济总体

不旺、中国经济增速预料之外的放

缓、矿业周期性进入低谷三个主要

因素叠加，全球矿业公司出现近几

年 的 低 迷 和 部 分 亏 损 ，也 符 合 逻

辑。但今年以来形势已经发生了变

化。“假如世界经济和中国经济总体

不出现大的意外，矿业本身周期性

的趋势是已经见底并进入回升通

道。”李世林说，“乐观者认为进入了

快速回升通道，相对谨慎者认为是

进入慢速回升通道，但进入回升通

道似乎是大多数人的共识。”

李世林解释说，如果能掌握矿业

发展周期及其内在规律的话，就会明

白任何阶段都有机遇。“简单说，就是

从一个成矿带的初期发现，经历勘

查、勘探，项目经济评价到可行性研

究，再到获得建设许可、基建期、生产

期，最后到闭坑复垦，短说四十年、长

说近百年。有哪个矿业公司、哪个矿

业从业者会鸿运当头一直在高价位

做矿业？又有哪一个投资者会在从

业期一直挣扎于低价位寻求苟活？

绝大多数情况是高价低价都会经

历。因此，在高价位时能够做到居安

思危、在低价位时能够提前准备和处

惊不乱，才是对矿业投资人最关键的

考验。”李世林说。

随着全球矿业渐进回暖，并购活动

也会逐渐升温。李世林说，中国经济未

来发展的需求、供给侧改革等都要求开

拓海外市场，都注定了中资企业不会

束手旁观。在他看来，购矿同样忌讳

追涨杀跌，不能由简单粗放型的冲动

投资者一下子变成了过分胆小、过分

谨慎的悲观者，白白错失投资良机。

就加拿大而言，由于加拿大矿

业投资的相关规范和多伦多证交所

的相关监管，刻意造假、故意误导、

虚假陈述等总体而言不是系统性问

题。但在捕捉具体并购对象时，要

注意相关公司同样会在合法合规的

情况下进行有技巧的包装、描述和

陈述，尤其是涉及社会性问题、许可

性问题、第三方文件引述等隐性、非

定量性、多选择性问题，容易被忽

略，也容易被掩盖。因此，聘用有实

力、有实战经验、有判断和洞察能力

的机构和人士负责尽职调查，是确

保并购成功不留后患的关键。

矿业步入回升通道 海外抄底正当时
■ 曾德金

●投资动态

中巴经济走廊西线项目将推迟完工
巴基斯坦《商业纪录报》8 月 2

日 报 道 ，巴 基 斯 坦 国 家 公 路 局

（NHA）主席塔拉尔本周一在参议

院回答质询时表示，中巴经济走廊

西线公路项目不属于早期收获项

目，而属于近期完成项目，将不会

早于 2020 年完工，并非此前预计

的 2018 年。

巴参议院交通常委会称，该项

目征地所需款项 550 亿卢比中，财

政拨款仅 12 亿卢比，因此对项目

进展缓慢表示担忧；对此，巴公路

局表示，征地程序只能在项目设计

完成后进行，同时该局已经基本完

成征地款融资。

（来源：驻巴基斯坦经商参处）

中国复星集团日前提出收购

葡萄牙最大上市银行葡萄牙商业

银行近 17%股份，并有可能增持股

份比例至 30%。

葡 萄 牙 商 业 银 行 是 在 一 份

监 管 申 报 文 件 中 披 露 上 述 收 购

要约的。目前，葡萄牙商业银行

市值约 11.8 亿欧元。据此推算，

复星集团收购其 17%的股份需出

资约 2 亿欧元。

上 述 收 购 提 议 还 需 得 到 葡

萄牙商业银行董事会、葡萄牙和

欧盟监管部门批准。

近 年 来 ，复 星 集 团 在 海 外

并 购 领 域 表 现 积 极 。 7 月 底 ，复

兴 集 团 同 意 斥 资 约 12 亿 美 元 收

购 印 度 格 兰 德 制 药 公 司 86% 的

股 份 。 此 前 ，该 集 团 还 收 购 了

法 国 知 名 度 假 村 品 牌 地 中 海 俱

乐 部 和 葡 萄 牙 最 大 保 险 公 司 诚

实 保 险。

（覃博雅 杨 牧)

复星集团拟入股葡萄牙最大上市银行

本报讯 在“一带一路”建设

和鼓励开展中非产能合作的政策

指引下，福建上半年对非洲的投

资增长迅猛，呈现投资金额大、投

资主体集中、投资区域分布广、投

资领域不断拓宽、产能合作明显

加强等特点。

福建省商务厅 1 日披露，今

年上半年，福建对非洲新备案投

资项目 16 个，同比增长 1.29 倍；

投资额 7.49 亿美元，增长 7.15 倍，

新备案投资额（7.26 亿美元）超过

此前历年总和。

非洲已成为福建对外投资合

作的热点。统计数据显示，今年

上半年，福建对非洲投资金额大，

新备案投资项目平均投资额达

4683.64 万美元，是此前历年项目

平均投资额的 6.65 倍。

与此同时，投资主体集中，主

要来自福州、厦门、莆田三市。投

资区域分布广，分布在坦桑尼亚、

塞舌尔、尼日利亚、毛里塔尼亚、

马达加斯加、津巴布韦、多哥、贝

宁、埃及等 9 个国家。投资领域

不断拓宽，涉及制造业、渔业、批

发业、采矿业、房地产业等领域。

产能合作明显加强也是福建

对非洲投资的一个新特点。福建

省商务厅人士称，福建与非洲经济

互补性强，围绕鞋帽、服装、钢铁、

石材加工、电机等传统优势行业，

福建正以境外加工贸易的方式扩

大对非洲的投资。

（苏亦瑜 闫 旭）

福建对非洲投资
迅猛增长

●供求信息

特斯拉“牵手”美国太阳能企业
美 国 特 斯 拉 汽 车 公 司 1 日

宣布，该公司已与美国主要太阳

能 企 业 太 阳 城 公 司 达 成 一 项 价

值 26 亿 美 元 的 并 购 协 议 ，旨 在

打造“ 全球唯一的垂直一体化能

源公司”。

特 斯 拉 在 一 份 声 明 中 说，上

述交易为全股票交易，对太阳城

普通股的估值为每股 25.37 美元，

太阳城股东将以每股太阳城股份

换得 0.11 股特斯拉普通股。根据

双方协议，太阳城有 45 天时间征

求竞争性收购报价。

声 明 说，上 述 交 易 还 需 得 到

特斯拉和太阳城两家公司多数股

东以及相关监管部门批准。如果

进行顺利，交易将在今年第四季

度完成。

特斯拉今年 6 月宣布对太阳

城的收购要约后引起广泛关注，

被媒体形容为“左手牵右手”的一

宗交易，因为太阳城公司董事会

主席及控股股东正是特斯拉首席

执行官埃隆·马斯克。

马 斯 克 表 示，这 项 交 易 将 加

速 特 斯 拉 从 电 动 汽 车 制 造 商 向

一 体 化 可 再 生 能 源 公 司 的 转

变。特斯拉与太阳城的整合，将

改 变 能 源 生 产 、存 储 和 消 费 模

式，其最终目标是打造全球唯一

的垂直一体化能源公司，产品覆

盖太阳能面板、家用蓄电池和电

动车等。

（欣 华）

美国加州郡长向太钢抛出橄榄枝
本报讯 美 国 加 州 圣 伯 纳 迪

诺郡郡长科特·海格曼 1 日访问山

西太原，在钢铁行业低迷的当下，

带着诸多利好政策来到太原钢铁

集团，邀请太钢进驻圣伯纳迪诺郡

自贸区，展开深度合作。

2015 年，太钢净亏损 40 亿元

人民币，是太钢建厂 80 余年来亏

损最严重的一年。此前，太钢在美

国还陷入“反倾销风波”，使其在美

国市场步履维艰。

从 7 月 31 日下午抵达太原机

场后，海格曼便一刻不停地投入到

工作中。1 日上午，海格曼和美国

山西总商会的成员一同来到太钢炼

铁厂和不锈冷轧厂进行考察。海格

曼对太钢的先进技术赞不绝口。

海格曼此行的目的是希望太钢

可以进驻加州圣伯纳迪诺郡自贸

区，在那里投资建厂。为此，海格曼

带来了税费减免、联邦政府补贴金、

销售税返还等利好政策，并表示，

“我会在我有限的权限范围内，给太

钢进入美国市场提供帮助。”

海格曼表示，圣伯纳迪诺郡自

贸区是美国西部最大的自贸区，并

且拥有西部最大的钢铁厂。10 年

间，当地政府投资 9 亿美元帮助钢

铁厂升级改造。“如果太钢来到美

国，我们将用政府补贴金对新员工

进行培训，制定一套详细的员工发

展计划。”海格曼说。

谈及为何选择太钢，海格曼认

为，太钢是中国乃至世界上知名的

钢铁企业，拥有深厚的历史积淀。

座谈会期间，双方在诸多细节上进

行了深入交流，目前已达成初步合

作意向。 （胡 健）

中国创意产业园落地美国硅谷
本报讯 国内著名文化创意产

业服务企业德必集团日前宣布其

美国硅谷项目正式落地，这是德必

集团在美国开设的第一个创意园

区。德必集团计划结合现有的高

科技轻公司生态群，以及具有雄厚

科研力量的美国一流大学资源，搭

建中美科创企业交流合作的国际

化服务平台。

从 2010 年起，德必集团为园

区内有潜力的文创、科创企业提供

投融资、品牌推广、人才等服务，帮

助企业克服从初创到发展过程中

面临的资金缺乏、人才缺口等困

难，为创业企业搭建了一个庞大的

积累资源、获取资讯、展示交流的

发展平台。截至 2015 年底，德必

集团搭建的平台已促成交易约 5.3
亿元，解决中小微企业 5.7 亿元银

行贷款，园区企业引入风险投资超

过 8.5 亿美元。

目 前，德 必 集 团 在 中 国 及 海

外已签约 50 个园区项目，覆盖了

近 5000 家文创科创企业。未来 3
年，德必将在全球 10 多个国际化

城市陆续建立国际园区，为有意

进入中国市场的国际性文创、科

创企业铺路，也为国内企业走向

国际开设“ 绿色通道”，提供国际

化的双向服务。 （沈则瑾）

●合作资讯

保加利亚供水公司
采购电力

招标方：Vratsa 供水公司

招标内容：电力采购

截标日期：2016 年 8 月 31 日

联系人：Rumyan Vodenich⁃
arski/Tsvetelina Ninova

电话：+359 92661223
传真：+359 92660977
地址：ul.Aleksandar Stamboli⁃

yski No.2，Vratsa，3000，Bulgaria
邮箱：op@vik-vratza.eu
网址：www.vik-vratza.eu

罗马尼亚采购教学用品

招标方：罗马尼亚 Bacau 市

招标内容：教学用品采购

截标日期：2016 年 9 月 1 日

联系人：Mariana Mitruti
电话：+40 234537200
传真：+40 234535012
地 址 ：Calea Marasestinr. 2，

600017 Bacau，Romania
邮箱：achizitii.publice@csjba⁃

cau.ro
网址：www.csjbacau.ro

（以上信息仅供参考）
（来源：中国贸促会）

●投资机会

图为重庆涪陵白涛至石柱王场输气管道重要节点——重庆页岩气涪陵增压站工艺装置区。 新华社记者 刘潺 摄


